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Caen 30% ventas de zapatos (El Reforma 02/07/09)  Las exportaciones de calzado se han mantenido en un nivel
aceptable.Foto: archivo    Las ventas de calzado en Guanajuato, donde se fabrica casi el 60 por ciento de la producción
nacional, han caído 7 por ciento  Ulises Díaz   Ciudad de México  (2 julio 2009).- Los zapateros están viviendo una de sus
peores crisis, porque en el primer semestre del año las ventas internas cayeron hasta 30 por ciento, según las
principales cámaras industriales.  En Jalisco, estado donde se produce especialmente calzado para dama, la reducción
del consumo ha pegado severamente a las fábricas que atienden al sector minorista.  En lo que se refiere a la parte
comercial, a las tiendas departamentales y cadenas de zapaterías, ésto les ha afectado pues han disminuido sus ventas
entre 20 y 30 por ciento.  "Esto les afecta a las fábricas que atienden a esos nichos de mercado en esa misma
proporción", explicó Juan Alonso Niño, presidente de la Cámara de la Industria del Calzado del Estado de Jalisco.  En
Guanajuato, entidad donde se fabrica cerca de 60 por ciento de la producción nacional, las ventas del Estado han caído 7
por ciento, según la Cámara de la Industria del Estado (CICEG).  "Este primer semestre no ha favorecido a ninguna
industria, y el sector cuero-calzado no es ajeno a los embates que se están presentando, y acompañado a los
procedimientos que se realizaron por las cuestiones de influenza han venido a marcar un poquito más esta situación",
señaló Armando Martín, presidente de la CICEG.  Por la depresión en las ventas, en Guanajuato se han perdido 3 mil
empleos.  La CICEG estima que por el desplome de las ventas nacionales, el consumo promedio de pares de zapatos de
los mexicanos pasó de 2.5 pares al principio del año a 2.1 pares al terminar el primer semestre.  Mientras el mercado
interno está en su peor momento, las exportaciones se han mantenido en un nivel aceptable, factor que ha hecho que
la industria esté a flote, coinciden ambos representantes.  El representante de la Cámara de Jalisco agregó que las
exportaciones del estado han aumentado en lo que va de año 10 por ciento.  
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